

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4797.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 21 DE JULIO DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

## Sección editorial.

### REVISTA SEMANAL.

Desde el momento en que los adelantos del siglo decretaron por medio del vapor y de la electricidad la supresión de las distancias, el hombre, lo diré en latin para mayor claridad, adquirió ipso facto el extraordinario privilegio de estar a la vez en todas partes.

Desde ese momento la naturaleza y la vecindad del hombre se simplificaron reduciendo ambas circunstancias al estado primitivo.

El hombre es hoy, como en los tiempos de Adán, natural de la tierra y vecino del mundo; en una palabra: ciudadano del universo.

Y he aquí un adelanto que a primera vista parece un retroceso.

Sin embargo, es un fenómeno natural: es que la rapidez del movimiento con que marchamos a la perfección de la especie es tal que la humanidad empuja a verse la espalda.

Se puede decir que adelantamos retrocediendo: y en esta contradicción debe consistir el profundo secreto del progreso indefinido, porque de otra manera sería incomprendible.

Si en este viaje sin término que hemos emprendido se le ocurre a uno preguntar: ¿a dónde vamos? todos respondemos: a la perfección del género humano.

Y si, como es natural, el mismo con la impaciencia propia de todo viajero pregunta: ¿cuándo llegaremos? los iniciados en los misterios del progreso moderno le contestarán inmediatamente: nunca.

Y esto que parece una irrisión lanzada al rostro del sentido común, es, sin embargo, la consecuencia precisa de un soberbio razonamiento.

Declarada la humanidad progreso permanente, se la coloca en el caso forzoso de no llegar nunca al término de su viaje.

La civilización moderna es por lo visto una obra interminable y para que lo sea nos vemos en la necesidad de destruir con una y edificar con la otra.

Por eso sin duda vemos crecer en mútua proporción estos dos términos contrarios: la civilización y la barbarie.

Por eso vemos que conforme la sociedad se civiliza los pueblos se arman.

Pero entretanto el vapor ha suprimido las distancias y la electricidad ha puesto en inmediata comunicación a todos los hombres.

Admirable suceso cuya expresión fiel no puede ser mas que esta: Todos estamos en todas partes.

Y por uno de esos caprichos que las cosas suelen presentar con frecuencia

a la observación de las gentes desocupadas, ocurre que el mundo se empequeñece al mismo tiempo que se engrandece el hombre.

En ningún tiempo de la historia ha sido la tierra mas pequeña ni el hombre mas grande.

Bajo el punto de vista del vapor, la humanidad está en reunión constante, y bajo el punto de la electricidad el mundo está en conversacion permanente.

Anoche, digámoslo así, me acosté en Madrid y hoy amaneco en Murcia: ha sido un sueño de setenta leguas.

Una cosa parecida al cambio de decoración de un teatro.

Y bien se puede decir que esta transformación se ha verificado en un abrir y cerrar de ojos; pues ha sido dormirse y despertar.

El tiempo que trascurre desde el momento en que nos dormimos hasta el momento en que nos despertamos, ¿es tiempo?

Pues bien; en este instante se ha verificado la transformación de Madrid a Murcia.

Han desaparecido los soberbios palacios y han aparecido las humildes casas; el ruido se ha apagado como una lámpara sin aceite; el oleaje brillante de aquella multitud ha desaparecido como si la tierra se lo hubiera tragado.

Las calles, estrechas y solitarias, parece que imponen silencio; se pueden contar las personas que transitan de un punto a otro por el ruido de los pasos.

En medio de este silencio, de esta ciudad que parece vacía, se levanta una torre cuya veleta se supone mas que se vé, y de hora en hora se deja escapar el son profundo y perezoso que, extendiéndose en tres leguas a la redonda, dice con triste gravedad a todos los oídos: «las tres,» las «dos,» la «una.»

Aquí es muy posible que haya quien ignore el día en que come pan, pero es imposible que haya alguien que no sepa la hora en que vive.

Tal es la población, donde los días parecen interminables y las noches no se acaban nunca, donde la vida es como un remanso.

Pero esta esterilidad, digámoslo así, humana, forma un contraste admirable con la actividad de la naturaleza.

Parece que la tierra es aquí incansable.

La vida, la actividad, está aquí estramujada.

En la ciudad todo está muerto; en la inmensa huerta que la rodea, todo vive.

Madrid es una población llena de vida rodeada de un campo muerto; Murcia es una ciudad muerta rodeada de un campo lleno de vida.

¿Qué es Madrid? Una gran población, piedra amontonada en soberbios edificios, mármoles, bronce, oro, por todas partes oro, cordones interminables de coches, masas interminables de gente; mucho ruido, mucho brillo, mucho lujo; en una palabra, el hombre.

¿Qué es Murcia? Una hermosa huerta cortada por un río mil veces detenido en su camino, muchos árboles, muchas flores, muchas frutas, un lago de hojas, un mar de plantas, un mundo de pájaros, mucho silencio, mucho reposo, mucha tristeza; en una palabra, la naturaleza.

De Madrid a Murcia; esto es, de lo pintado a lo vivo.

En el trascurso de una noche todo ha cambiado a mis ojos: los cerré en Madrid y los abro en Murcia. Verdaderamente esto es un sueño.

Y sin embargo Murcia está a las puertas de Madrid: entre una y otra población no hay mas que el espacio de una noche y por consiguiente están juntas, unidas como un domingo y un lunes.

Parece que estoy aquí sin haber salido de allí.

Allí dejo un mundo de agitación, de placeres, de pasiones; aquí me encuentro un mundo de recuerdos.

Allí vivo, pero aquí nací.

De Madrid a Murcia no hay distancia para el viajero; de Murcia a Madrid hay para mi pensamiento, mas rápido que la máquina de vapor, el espacio de toda mi vida.

He aquí una distancia que ningún invento humano podrá suprimir.

Aquí estoy, me parece que acabo de nacer y sin embargo ya he vivido mucho.

J. S.

## Sección oficial.

La Gaceta del 18 publica los reales decretos que extractamos a continuación.

Ha sido admitida la dimisión que por falta de salud ha presentado don Juan Lorenzana del cargo de consejero de Estado.

Igualmente ha sido aceptada la que de igual cargo y por idéntica razón ha presentado D. Constantino Ardanaz.

También lo ha sido la de D. José Elduayen, consejero de Estado como los anteriores, presentada por la misma razón.

D. Bonifacio Cortés Llanos ha presentado su dimisión de consejero de Estado, por falta de salud, y lo ha sido admitida.

Ha sido admitida la dimisión del gobernador de Sevilla, D. Joaquín Peralta.

El gobernador de Lugo, don Manuel María Cabello y Gatica, ha hecho dimisión del expresado cargo.

Ha sido nombrado gobernador de la provincia de Lugo D. José María Abella.

D. Francisco Javier Isturiz ha sido relevado del cargo de embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de la Santa Sede.

Ha sido nombrado embajador extraordinario y plenipotenciario de España en Roma, D. Luis José Sartorius, conde de San Luis.

S. M. ha admitido la dimisión presentada por D. Salvador Beruete de Castro, marqués de Lema, del cargo de embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de Napoleón III.

Para reemplazar al marqués de Lema ha sido nombrado D. Alejandro Mon.

Ha sido igualmente admitida la dimisión de D. Mariano Roca de Togores, marqués de Molins, del cargo de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de S. M. Británica.

Para reemplazar en Londres al marqués de Molins ha sido nombrado el teniente general D. Angel Garcia de Lojorri, conde de Vistahermosa.

Ha sido admitida la dimisión que del cargo de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de S. M. el rey de los Países-Bajos ha presentado don José Luis Alvarado.

El teniente general D. Mariano Ballestá ha sido nombrado primer ayudante jefe del cuarto militar del rey.

Ha sido nombrado oficial de la clase de primeros del ministerio de la Guerra, el brigadier D. Juan del Rio y Sanchez de Anaya.

Ha sido declarado cesante el brigadier D. Enrique del Pozo y Arguals, secretario del tribunal de Guerra y Marina.

S. M. ha nombrado secretario del expresado Supremo Tribunal el brigadier D. Raimundo Sotillo Campuzano, conde de Cleonard.

Ha sido admitida la dimisión presentada por el ordenador general de pagos del ministerio de la Gobernación, D. José Gallostra y Frau.

Ha sido nombrado para ocupar dicho empleo D. Celestino Mas y Abad.

D. José María Esperanza y Sola ha sido declarado cesante en el cargo de oficial de la clase de terceros del ministerio de la Gobernación.

Ha cesado igualmente D. Silvestre Collar y Buereu, oficial de igual clase que el anterior en el mismo ministerio.

D. Miguel Aparicio y Santos, juez de primera instancia de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: como por mi auto del día de ayer he mandado se anuncie en subasta para venta una sexta parte de las casas número primero calle de Enmedio, en el Alcázar Viejo, de esta ciudad, apreciadas en doce mil reales, y señalado para su remate el día treinta y uno del presente mes a las once de su mañana.

Lo que se publica por medio del presente expedido en Córdoba a ocho de julio de mil ochocientos sesenta y seis.—Miguel Aparicio.—El actuario, Mariano Barroso.

D. Angel Aragon y Burgos, abogado de los tribunales de la Nación y juez de paz decano de los de esta ciudad.

En los autos que se siguen a instancia de D. José Casas, contra D. Rafael Ma-

ria Barbero y Alfaro, sobre cobranza de reales que este le adeuda a aquel, he mandado sacar a pública licitacion los bienes embargados que se expresarán, para con su producto hacer pago al acreedor.

Un cuadro, con marco dorado y cristales, de cerea de tres cuartas de largo por mas de media vara de ancho, apaisado, con un cajon dentro, que contiene un reloj, varias flores de adorno y un árbol con pájaros disecados, con movimiento, apreciado en 800 rs.

Una casa de madera, como de una vara de alto, con tres pisos, balcones y verja al rededor, de una vara de ancho y tres cuartas de fondo, cuya casa es de capicho y apreciada en 500 rs.

Para el remate de estos bienes en el mejor licitador, he señalado el 31 del actual a las doce de la mañana en la audiencia de este juzgado, sito en la calle de San Zoylo, núm. 7, donde estarán aquellos efectos. Dado en la ciudad de Córdoba a diez y nueve de Julio de mil ochocientos sesenta y seis.—Angel Aragon.—Por mandado de S. S., Juan de Dios de Rojas y Garcia.

## Sección de noticias

### NACIONALES.

El 17 por la mañana llegó a Madrid el teniente de navío D. Pedro Pastor, soberino y ayudante que fué del general Pareja, y que procedente del Pacífico llegó a Lisboa hace pocos días. El Sr. Pastor salió de Rio-Janeiro a las dos horas de llegar allí los buques españoles al mando del jefe de escuadra Sr. Méndez Nuñez. Este se hallaba casi completamente curado de sus heridas y hacia diez días que había abandonado el lecho. Los buques españoles habían hecho una feliz travesía en 44 días, con buen viento, y no habían hallado en su camino ningún buque enemigo.

Una carta de Rio Janeiro dice que el buque de nuestra escuadra que primero llegó a aquel puerto, fué la *Villa de Madrid*, como de mas andar.

Situación de la planas mayores de los regimientos de infantería de línea y batallones de Cazadores, el día 15 del corriente mes.

Regimientos de Línea.—Rey número 1.º, Coruña.—Reyna 2, Tarragona.—Príncipe 3, Madrid.—Infante 5, Barcelona.—Saboya 6, Lérida.—Africa 7, Bilbao.—Zamora 8, Reus.—Soria 9, Tarragona.—Córdoba 10, Vigo.—San Fernando 11, Valencia.—Zaragoza 12, Barcelona.—Mallorca 13, Valencia.—América 14, Mahón.—Estremadura 15, Zaragoza.—Castilla 16, Santoña.—Borbon 17, Ceuta.—Almansa 18, Vitoria.—Galicia 19, Gerona.—Guadalajara 20, Burgos.—Aragon 21, Málaga.—Gerona 22, Badajoz.—Valencia 23, Cádiz.—Navarra 25, Zaragoza.—Albuera 26, Granada.—Cuenca 27, Cartagena.—Luchana 28, Barcelona.—Cons-

(320) salía sino para ir a casa de sus parroquianos ó a la de los grandes joyistas que le empleaban.

Sobre todo, de quince días atrás, Lorient estaba continuamente en la calle.

Salía temprano y volvía tarde.

Un día, Emilio, el amigo de Gaston, le había visto entrar llevando en la mano la cotización de la Bolsa.

Y desde entonces el portero tenía orden de comprar esta hoja todos los días así que acababa de salir.

¿Jugaba a la Bolsa Lorient?

Emilio no se había atrevido a participar este detalle a Gaston.

Como hemos dicho, cuando este entró, su padre estaba fuera.

En lugar de subir a su cuarto el joven entró en el de su padre.

Su cuarto, aunque con vista a la calle, tenía la ventana sobre el tejado, de modo que por mas que Gaston se inclinase no podía percibir el balcón del piso principal.

Aquel balcón sobre el cual dejaba caer cada mañana un ramo de violetas.

(321) Una vez en el taller abrió la ventana y fijó la vista en el balcón.

Estaba persuadido, sin embargo, de que Melania no estaba en su casa: pero no es una felicidad para los que aman el contemplar el sitio a donde acude algunas veces la reina de sus pensamientos?

Permaneció allí en contemplación, sumido en sus ensueños, y en presencia de un problema insoluble, el don de obicuidad de que parecía gozar la señorita de Valbonne.

La noche se adelantó, dieron las doce y la calle quedó solitaria.

José Lorient no volvía.

Por fin el ojo avizor de Gaston se fijó sobre una forma humana que doblaba la esquina de la calle de Provence.

En el aire y el paso de aquel bulto adivinó Gaston que era su padre, que pasaba en aquel momento bajo un farol de gas.

Al propio tiempo otra persona bajaba del lado del boulevard y se encontraba frente a frente con Lorient padre, bajo la

(324) de gabinete oscuro, pieza de desahogo, en la cual había una colección de trastos viejos, la cual no recibía mas luz que la que penetraba por una ventanilla que daba sobre la alcoba del viejo platero.

Subió sobre una mesa, pegó la cara al vidrio y miró.

Su padre entró con la cara encendida.

Cuando hubo encendido el quinqué, Gaston le vio sonreírse como deben sonreír los ángeles caídos; su ojo brillaba con un fuego sombrío y su marcha revelaba una gran alegría.

Se puso a cruzar por su cuarto, frotándose las manos, gesticulando, parándose a veces bruscamente y articulando palabras entrecortadas.

Una frase mas clara, mas sonora, llegó por fin a oídos de Gaston.

El platero decía: —¡Ah! Sr. Valbonnet de Valbonne, he trabajado veinte años en tu ruina... pero creo que al fin el momento de esta ruina ha llegado!...

(317) en el interior patadas de caballos y la voz del lacayo que gritaba al portero: —¡Abra V. la puerta!

Gaston se echó a un lado y salió un coche.

Era el cupé azul de Melania, enganchado con sus dos caballos negros.

¡Pero, cosa pasmosa! Gaston vio dentro a Melania en traje de baile.

Melania que acababa de dejarle no hacia veinte minutos llevaba vestido alto de calle.

¡Y cosa aun mas prodigiosa! las calles estaban enlodadas, porque había llovido por la mañana, y sin embargo, el cupé no tenía ni una salpicadura y parecía salir de la cochera.

El hijo del platero se quedó pasmado con los ojos abiertos en medio de la acera, en tanto que el cupé se alejaba al trote largo.

El portero vino a cerrar la puerta y le vio.

—¡Ehl señor Gaston, le dijo, ha visto V. a la señorita del cuarto principal!

titucion 29, Valladolid.—Iberia 30, Valencia.—Asturias 31, Madrid.—Isabel II 32, Leganes.—Sevilla 33, Valencia.—Granada 34, Antequera.—Toledo 35, Bilbao.—Burgos 36, Madrid.—Murcia 37, Pamplona.—Leon 38, Mallorca.—Cantabria 39, Sevilla.—Málaga 40, Málaga.—Fijo de Ceuta, Ceuta.

Batallones de Cazadores.—Cataluña 1.º, Madrid.—Madrid 2, Barcelona.—Barcelona 3, Zaragoza.—Barbastro 4, Valladolid.—Talavera 5, Vilafranca del Panades.—Tarifa 6, Sevilla.—Chiclana 7, Barcelona.—Figuera 8, Madrid.—Ciudad Rodrigo 9, Madrid.—Alba de Tormes 10, Valladolid.—Arapiles 11, Madrid.—Baza 12, Granada.—Simancas, 13, Algeciras.—Las Navas 14, Pamplona.—Vergara 15, Granada.—Antequera 16, Coruña.—Llerena 17, Valladolid.—Segorbe 18, Sevilla.—Mérida 19, Gerona.—Aleantara 20, Figueras.

En la tarde del lunes se ensayó en las eras de fuera del puente mayor de Valladolid, una máquina agraria, que sorprendió agradablemente á los espectadores que la vieron funcionar sobre las mieses, trillando, limpiando y recogiendo en sacos el grano de cebada sobre que se hizo la prueba.

La Epoca asegura que carece de todo fundamento la noticia que dan los diarios de Barcelona, de que el conde de Reus haya pensado en dirigirse á Gibraltar. Continúa tomando las aguas de Vichy, añade La Epoca, y según noticias, se propone desde allí pasar á visitar los campos de batalla de Italia y de Alemania.

**ESTRANJERAS.**

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin, 18.—Los prusianos han ocupado á Francfort.

Viena, 18.—Se ha establecido la guardia nacional en el imperio.

Las poblaciones de la alta y baja Austria, de Carintia, Carniola y Styria se arman para resistir á la invasion prusiana-italiana.

Los voluntarios italianos, al mando de Nicotera, han sido rechazados cerca de Condius, cogiéndoles dos comandantes, cien prisioneros y enorme material de guerra.

Paris 17, (por la tarde).—Hoy todo el día han corrido rumores de haberse empuñado una gran batalla cerca de Francfort, entre las fuerzas prusianas y los contingentes federales; pero la verdad es que no se han publicado despachos en este sentido.

Las últimas noticias indican solo que los dos ejércitos habían hecho todos los preparativos para el combate y la vanguardia prusiana se hallaba tan cerca de Francfort, que inspiraba temores á los habitantes de la ciudad.

Francfort, 16 (por la noche). La vanguardia prusiana ha establecido su campamento delante de nuestra ciudad.

Viena, 16.—Un aviso de Berlin anunciaba cierta agitación en Hungría y la aparición de muchos insurrectos armados.

Una nota oficial del gobierno austriaco desmiente esta noticia.

Se asegura que el emperador Francisco José se ha negado á conformarse con las últimas condiciones de Prusia, y que está decidido á pelear hasta el último trance, tomando en persona el mando general de su ejército.

Nueva York, 7.—El cólera ha desaparecido de los lazaretos de este puerto.

Munich, 14.—Mr. de Pfordten se dirigirá á Viena tan pronto como las negociaciones para el armisticio y los preliminares de la paz empiecen en esta capital.

Munich, 15.—El gran duque de Hesse Darmstad ha llegado ayer aquí de de improviso. Permanecerá provisionalmente en Munich.

Corre el rumor de que existe de hecho una suspension de hostilidades entre Baviera y Prusia.

Colonía, 15.—Ayer se verificó un sangriento combate en Aschaffemburgo. Los prusianos han alcanzado completa victoria. La ciudad de Aschaffemburgo está ardiendo. Las tropas austriacas, bávaras y de la Hesse se batían en retirada.

Las fuerzas federales han evacuado á Francfort. Los prusianos marchan sobre esta ciudad.

Berlin, 15.—Noticias privadas de Viena de fecha 13, anuncian que las proclamas de Kossuth y Klapka, han sido fijadas en las esquinas en Szegedin y otras ciudades del Sur de Hungría. Crece la agitación en este país. Se han presentado en diferentes puntos insurrectos armados.

Berlin, 15.—Dicen de Zwickau con fecha 12: El embajador de Francia Mr. Benedetti, ha llegado aquí la noche última. Esta mañana á las diez, el cuartel general del rey ha sido trasladado á Czernahora. La marcha avanzando de todas las tropas prusianas con direccion al Sur, continúa sin interrupción.

Brunn, 13.—Ayer y hoy han entrado aquí sin resistencia once regimientos prusianos. Los habitantes han conservado una actitud tranquila, y provisto según sus medidas al mantenimiento de las tropas.

El rey de Prusia ha llegado despues. El obispo de Brunn, el conde de Schafgotsch, el burgomaestre Giskra y las principales autoridades de la ciudad, han salido á recibir á S. M., rogándole que trate con consideración á sus habitantes.

El rey ha contestado que él se encontraba allí no por su gusto y propia voluntad, sino porque el emperador de Austria le había obligado á hacer la guerra. «No hago por consiguiente la guerra, añadió, á los súbditos pacíficos del emperador sino á su ejército. Hasta ahora, en todas partes he salido victorioso, y la bravura de mi ejército me hace confiar que también alcanzaré la victoria en el porvenir. He tenido que conducir aquí un ejército considerable. Espero que mis bravos soldados no darán motivo de quejas si se provee con benevolencia á sus necesidades.»

El rey recibió allí al príncipe Federico Carlos y á todos los generales presentes.

Brunn, 13.—Ha entrado aquí un cuerpo de 45,000 prusianos. Estas tropas han sido alojadas en las casas de los habitantes, quienes les han hecho amistosa acogida.

Las autoridades austriacas han abandonado la población, despues de haber dirigido hacia el Sur los fondos públicos.

El mayor general Lengfeld ha sido nombrado comandante de la plaza. El doctor Stiller, ha sido nombrado director de policía y encargado de reorganizar la administración.

Berlin, 15.—Un despacho oficial dice que las comunicaciones desde Turnau á

Kralup por los caminos de hierro de Dresde, Praga y Zittau-Praga, destruidos por los austriacos, están restableciéndose. El puente sobre el Tser, cerca de Podol, ha sido compuesto. Hay en Praga 20 locomotoras y 2,000 wagones.

Berlin, 15.—El Banco de Prusia ha disminuido el tipo del desuento.

El interés de los préstamos sobre mercancías se ha reducido al 8 por 100.

Berlin, 15.—Se asegura que las primeras proposiciones que serán sometidas á las Cámaras prusianas, referiránse á las elecciones del nuevo Parlamento, que se reunirá en Berlin, y en el cual estarán representados los Estados aliados de Prusia.

Schleswig, 15.—La municipalidad de Husum ha enviado al rey de Prusia un mensaje de felicitación por sus victorias en Bohemia. En este mensaje se dice que las victorias alcanzadas hoy son superiores á las del Gran Elector Federico el Grande, y de las guerras de la independencia.

Manifiesta además el deseo de que los dueños del Elba queden permanentemente unidos á Prusia, y que Alemania regenerada adquiera la posición que se le debe entre las naciones de Europa.

Florenca, 15.—El baron Ricasoli está de vuelta.

El gobierno italiano ha nombrado una comisión para estudiar la modificación que deben introducirse en la administración del Véneto.

Tolon, 16.—La leva de marineros ordenada en todo este distrito marítimo se ha suspendido dando el gobierno contraorden. Se han suspendido los armamentos.

San Petersburgo, 14.—Ha llegado aquí un ayudante del rey de Prusia con una carta de S. M. para el emperador de Rusia.

En los círculos oficiales nada se dice en favor de que Rusia salga de la neutralidad.

Ha ocurrido una insurrección de bastante importancia en la colonia francesa de Cochinchina. Van á salir tropas de Francia para dominarla.

Un despacho de Valentia (Irlanda) fechado el 15, dice que el Gran Oriental, encargado de la colocación del nuevo cable eléctrico trasatlántico, se encontraba en aquella fecha al Mediodía á 51 grados de latitud y á 17, 29 de longitud, habiendo sumergido 283 millas de cable y estando á 263 millas de distancia de Valentia. El aislamiento era perfecto y las comunicaciones se efectuaban con gran facilidad.

El 13 llegó á Lisboa el infante D. Sebastian, por el camino de hierro del Este, en un tren real que fué enviado á la frontera para recibirlo.

En la estación esperaban la llegada del infante de España, los señores presidente del Consejo, ministros del Reino y de Marina, y el señor marqués de Viana.

El señor baron d'Antas, secretario de la legación portuguesa en Paris, tuvo la honra de acompañar al infante y su familia desde la frontera.

Dice El Internacional de Londres:

«El gobierno inglés ha manifestado su satisfacción al gabinete de las Tullerías por los esfuerzos del emperador Napoleon para el restablecimiento de la paz y la esperanza de que estos esfuerzos sean coronados de éxito. Añade que los embajadores ingleses han recibido instrucciones

que los autorizan á emplear en todo caso su influencia en favor de la paz. El gabinete inglés está decidido á tomar parte en un Congreso europeo si Francia quiere que se reúna, pero por altas razones se vé imposibilitado de mediar entre los beligerantes.»

La insurrección que había estallado en Santo Domingo, ha logrado vencer al gobierno. El presidente Baez ha sido depuesto, reemplazánlo un triunvirato compuesto de los generales Pimentel, Luperon y Garcia, que ejercen el poder supremo.

Un despacho de Francfort del 14 por la noche dice lo siguiente:

«Ayer y esta mañana, el octavo cuerpo de la confederación ha abandonado á Francfort dirigiéndose hacia Wurtzburgo. Anúnciase la union de estas tropas con los bávaros. Ha empezado una batalla con los prusianos. Esperase con impaciencia febril la noticia del resultado. En Francfort no queda mas que el batallón de la ciudad y algunos soldados de Nassau.»

Las últimas noticias de Méjico recibidas por la vía de Nueva York, no son favorables á la consolidación del nuevo imperio. La ciudad de Matamoros ocupada por tropas imperiales había capitulado el 23 de junio. Conforme á los términos de la capitulación los que la guardaban se han embarcado para Veracruz. El 24 el general juarista Escobedo debió entrar en Matamoros al frente de 3,000 hombres y se preparaba para atacar á Tampico.

El gobierno prusiano hace grandes esfuerzos para separar á Baviera de la alianza con Austria, ofreciéndole la supremacía en la Alemania meridional.

Tenemos á la vista diferentes periódicas mazzinianas de Italia, en los que se ataca de la manera mas terrible al emperador de los franceses por la nota que publicó el Moniteur respecto de la cesion del Véneto.

La herida recibida en la batalla de Sudowa por el príncipe Antonio de Hohenzollern, hermano mayor del soberano de Rumania, ha tomado un carácter tan grave, que va á sufrir la amputación de una pierna para salvar la vida.

Una correspondencia de Viena, fecha del 13, dice que en aquella noche debía llegar el archiduque Alberto, y que el camino de hierro que enlaza á Trieste con Viena llevaba á cada instante numerosas tropas procedentes de Italia, esperando que antes del 20 hubiera en las cercanías de la capital del imperio cien mil hombres procedentes del ejército italiano. Por eso es tan grande la prisa de la Prusia en avanzar y dar una nueva batalla antes de que se reorganice el ejército austriaco.

En una reunion tenida en Hannover por los representantes de varios Estados alemanes, se ha votado un mensaje al rey Guillermo I, en que despues de atribuir á Austria la impotencia de la Confederación germánica, demostrada en los últimos combates, se le acusa de traición por haber cedido Venecia al emperador Napoleon III, sin tener en cuenta los intereses permanentes de la Alemania, y se proclama la necesidad de que los Estados germánicos, aunque conservando su autonomía, se agrupen en derredor de la

Prusia, exigiendo á esta, sin embargo, que no ceda á ninguna potencia extranjera la mas pequeña porcion del territorio alemán.

Las últimas noticias de Alemania dicen que aun cuando los prusianos se han apoderado de la línea férrea que vá de Olmutz á Brunn, hay otro ferro-carril que va de Olmutz á Viena en poder de los austriacos, y por donde pueden conducir á este último punto las tropas que tienen en Olmutz.

Hemos visto cartas de Haiti en que se dice que los dominicanos Salnave, Benito Moncion y Lamothe se hallaban en Montecristi preparando una invasion contra Cabo Haitano. Lamothe es un aventurero, y sobre el cual se ha llamado otras veces la atención á las autoridades españolas.

El conde de Bismark, que como es sabido acompaña al ejército prusiano, al entrar este en Praga ha dado una proclama en nombre de Guillermo I, ofreciendo paz y amistad á los pueblos de Bohemia, escitándolos á que separándose del Austria, de quien dice proceden todas sus desgracias, reconstruyan el antiguo reino de Bohemia, que existió hace tres siglos.

A las últimas fechas se decía en Nueva York, con referencia á noticias de Méjico, que Matamoros había capitulado el 23 de junio, rindiéndose á los republicanos mandados por Escobedo, que se preparaba á atacar Tampico.

De las diligencias instruidas en San Petersburgo á consecuencia del atentado cometido contra el emperador, resulta que en diferentes puntos del extranjero hay ciertos individuos que abrigan criminales proyectos contra el poder y la forma del gobierno ruso. Por esta razon va á instituirse inmediatamente un tribunal Supremo que continúe las averiguaciones bajo la presidencia del príncipe Gagarin.

Las procesiones nocturnas de Bruselas han servido para que los cacos de Bélgica ejerzan su industria, contándose de una señora con una criada que fueron robadas, perdiendo la primera su porta-monedas con treinta francos, un pañuelo de batista y un dedal de plata, y la criada un rosario guarnecido de un crucifijo de plata maciza y la bolsa, en la que solo llevaba 34 céntimos.

Anuncian los periódicos extranjeros que acaba de fallecer en Paris el general Brunet Denon, antiguo miembro de la Cámara de los diputados y del Cuerpo legislativo.

Los periódicos de Jamaica recibidos últimamente no traen noticias de interés. Los asuntos mercantiles de la colonia están bajo la presión de una crisis monetaria, que va estendiéndose por todos los círculos y en que, á no dudar, influye mucho como causa principal la situación monetaria en el Reino-Unido á consecuencia de la actitud de guerra en que se hallan hoy varias potencias de Europa y que todo hace creer que llegue aquella á estallar de un momento á otro.

Hace cuatro días entró en una taberna situada en el muelle de Austerlitz, en Paris, una persona decentemente vestida que se espesaba con marcado acento castellano, y bebió por valor de un franco de vino. Para pagar dió una moneda de oro espa-

( 318 )

—Sí, dijo Gaston que parecía desesperarse de un sueño.  
—Va de baile, añadió el portero.  
—¡Ah! replicó el joven.  
Y trató de entrar y subir á casa de su padre.  
—Bonita tarde nos ha dado, continuó el portero.  
—¿Por qué?  
—A causa de la modista y del peluquero, que debían venir á las siete y no llegaban ni uno ni otro.  
—¿Y la señorita los esperaba?  
—Desde las seis.  
—¿Cómo! exclamó Gaston, dice V. que los esperaba... desde las seis...  
—Sí, y el ayuda de cámara ha bajado lo menos diez veces.  
—Pero, dijo Gaston que empezaba á trascurrirse, ¿la señorita de Valbonne había salido?  
—No señor.  
—¿Cómo no! si yo la he visto.  
—¿Dónde?  
—En Nuestra Señora de Loreto.  
—Es imposible; la señorita ha comido en casa.

( 323 )

En el instante en que los dos paseantes pasaban por uno de estos radios luminosos, el interlocutor de Lorient se quitó el sombrero y se enjugó la frente.  
Gaston se sobresaltó.  
—¡Oh! ¡oh! dijo; ¡pues si es el joven que vive en el piso principal del número 16 de la calle de San Lázaro!  
Gaston había conocido á Beltran de Morlux.  
—¿Qué tendrá que tratar con mi padre?  
Y su curiosidad creció.  
—En fin, los dos paseantes se separaron.  
Mientras que el uno subía la Calzada de Antin, Lorient llamó y desapareció de la vista de Gaston debajo de la puerta cochera.  
—¡Oh! ¡es preciso que yo sepa... murmuró el joven.  
Como rara vez dormía en la habitación baja, Gaston supuso con exactitud que su padre no pensaría en él.  
Así es, que se deslizó en una especie

( 322 )

ventana misma sobre que Gaston estaba recostado.  
Entonces ambos se pusieron á hablar; y Gaston los vió alejarse, luego volver, despues volverse á apartar, ni mas ni menos que esos pajarracos nocturnos que se acompañan mutuamente durante horas enteras sobre la misma acera.  
Este incidente desterró por un momento á Melania del pensamiento de Gaston.  
Había conocido á su padre, y se preguntó quién podía ser aquel desconocido que hablaba con su padre.  
Los plateros y todos los cinceladores ó grabadores en metal emplean en el ejercicio de su profesion anteojos y lentes de una gran fuerza.  
Gaston fué á tomar del pupitre de Emilio uno de estos cristales de aumento y volvió á situarse en la ventana.  
En tanto que Lorient y su interlocutor se paseaban arriba y abajo, pasando de rato en rato bajo un mechero de gas, él dirigía su anteojo hacia el círculo de la luz, y esperaba.

( 319 )

—¿Pero ha salido?  
—No.  
—Pues yo he visto el cupé en la calle de San Lázaro.  
—Se ha engañado V. El cupé no ha salido desde esta mañana. Lo han lavado un poco antes de anochecer.  
—Es cosa de volverse loco, murmuró el joven.  
Y subió bruscamente á casa de su padre, preguntándose si había soñado y si era posible que la señorita de Valbonne hubiera hecho en menos de veinte minutos su tocado de baile.  
José Lorient estaba ausente.  
Hacia cerca de un mes que Gaston, que había cambiado tan singularmente de existencia, notaba que su padre también había modificado la suya.  
Lorient parecía haber reñido con sus costumbres antiguas, y cambiado de piel.  
Ya no era aquel trabajador codicioso que pasaba las noches inclinado sobre una obra pagada á buen precio y que no

fiola, de cinco duros, y pidió la vuelta. El tabernero que no conocía estas monedas se negó a cambiarla, y su negativa irritó al desconocido que murmuró en voz baja...

Gaceta.

-Falta el remedio.-El nuevo paseo del centro de la calle del Gran Capitán tiene dos grandes defectos. La escasez de luz y algunos baches en el piso...

como disueltas cuando ningún peligro amenace la salud pública. Su misión, según su reglamento orgánico de 20 de agosto de 1865, es socorrer las enfermedades accidentales...

iba hace cuatro días por el ferrocarril de Córdoba a Málaga, falleció dos leguas antes de llegar a aquella capital, por efecto de la tisis. El martes se le dio sepultura en dicha población.

veles que la perfume; --ponedla al lado de la virtud. -Agua.-En estos días ha llovido en Logroño y Zamora. Por aquí ha faltado poco.

especial mención un traje de seda azul con falda cortada en profundos picos, orillados de cinta negra con estrellas blancas tejidas, completando el largo de la falda...

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 17. Consolidado 35 1/2. Diferido 32-50. Deuda amortizable de primera clase 21, 25...

ba a las ocho y cuarenta y un minutos de la noche. El tercero, misto, sale de Málaga a las ocho y treinta minutos de la noche y llega a Córdoba...

Otros carruajes. Empresa de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benemejil...

Campanadas. Para Málaga y su carrera a las 7 y 30 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra a las 8 de la noche...

FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella...

Ferrocarriles.

De Córdoba a Sevilla. Sale el primer tren a las 6 y 30 minutos de la mañana, llegando a Sevilla a las 11 y 7 minutos. De Sevilla sale a las 11 de la noche, y llega a Córdoba a las 8 de la mañana...

Diligencias. Madrileña. El despacho se ha trasladado a la plazuela de la Compañía. Su administrador, D. Alfonso Maroto. Cordobesa. Salen para Madrid todos los días a las 7 de la mañana...

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde...

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo. BAENA, Antonio Morales y Gerónimo Espinosa...

FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella...

Traspaso. Se hace del establecimiento de bebidas que está situado en la calle del Tesoro núm. 6: la persona que quisiese tratar de dicho asunto pasará a la misma casa desde las 40 de la mañana en adelante.

Aranceles de Aduanas. Última edición. Se acaban de recibir en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867, se arriendan los cortijos siguientes: el nombrado Garabato bajo, situado en la campiña y término de Santa Ella, con 480 fanegas de tercio; y el del Valle alto, en la campiña y término de Montoro, con 120 fanegas de tercio. Igualmente se arrienda desde el día una casa principal acristalada, con jardín y agua de pie, calle Jesús María núm. 4, en esta Ciudad. En la secretaría de la Srta. Condesa viuda de Hornachuelos se tratará. 15-14

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

Una cartera á 6 mrs.
Docena de id. á 15 átos.
Gruesa de id. á 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compren de 40 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se escrupula de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse á los antiguos precios.

Fotografías mágicas. Se acaba de recibir un gran surtido de esta clase de fotografías que tanto llaman hoy la atención en París.

Con algunas gotas de agua, cualquiera produce al momento una fotografía bonita y duradera para un album, y se procura una distracción curiosa y recreativa.
Solamente se venden paquetes, conteniendo doce fotografías á 16 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Tratado práctico de Caminos, por don Joaquin Montero. Contiene todo lo concerniente al trazado, ejecución y conservación de los caminos, por demostraciones sencillas y claras, aplicadas al arte y despojadas de todo lo de difícil comprensión. Se le ha adicionado el Nomenclator de Ferro carriles. Esta obra es útil á todos los empleados del ramo de caminos y de ferro-carriles, á las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos. Se vende á 16 reales en casa de su autor, calle S. Pablo núm. 54 y en la redacción de este periódico.

Retratos. El del Excmo. Sr. general D. Casto Mendez Nuñez, comandante general de la escuadra que opera en el mar Pacífico. Se vende en la librería de D. Francisco Lozano.

Almoneda. La hay de varios muebles convenientes para un establecimiento, en la calle de los Aligidos núm. 16, zapatería.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo de las Ordenes altas y parte del de las bajas, término de esta Ciudad, por tres años que principiarán en 1.º de Enero de 1867, compuesto de 4,304 fanegas, 4 celemines de tierra, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la escribanía de D. Joaquin Rey y Heredia, calle de la Pierna de esta Ciudad núm. 12, donde se oirán las proposiciones que se hagan, hasta el 31 de Agosto próximo venidero.

Venta. Se venden unos armarios y mostrador en buen uso: en la casa número 86 Carrera del Puente se pueden ver y en la misma darán razon.

Venta. La de la casa núm. 3 calle de Carreteras, en esta capital; en la del Baño, parroquia de San Pedro núm. 1, se dá razon.

Jubilco de la Porciúncula. Su historia, indulgencia y requisitos para ganarle. Se halla de venta á cuatro cuartos cada ejemplar en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 31.

Venta. La casa número 5 plazuela del Juramento ó travesía de la plazuela del Tambor á la calle Carreteras: para informarse con don Angel Osuna, donde obran los títulos.

Venta. La persona que desea adquirir por el término de un año, á contar desde 1.º del presente mes, el estiercol que producen los caballos de la Guardia civil, que existen en esta capital, podrá avisarles con el capitán de la fuerza para tratar las condiciones de su ajuste, en la casa-cuartel de la misma, desde las diez de la mañana á las dos de la tarde.

Asientos. En el despacho central del ferro-carril de Córdoba á Málaga, situado en la Plazuela de la Compañía, se dan asientos hasta Lucena, por el ferro-carril Lasta Aguilari y de allí á Lucena en los omnibus que tiene establecidos la empresa.

Venta. En la carrera del Puente casa núm. 107 se venden varias puertas-ventanas, con batidores y cristales, y una columna de hierro.

Madera y materiales. Madera de castaño criada en la hacienda del Baño-Lo. Depósito de cal viva y muerta superior, procedente de las canteras de piedra franca y cantera de Vista Hermosa, á los siguientes precios:

Table with 3 columns: Item, En depósito, En obras. Rows include Metro de cal viva, Cahiz de cal muerta, Fanega de cal para blanquear, Cargas de mampuesto grueso, Id. de picadura, Sillería sacada por cuenta del consumidor, etc.

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la casa núm. 43 calle de las Parras, por cédulas firmadas por los interesados, y su pago será al fin de cada mes.

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, porteria alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guarnés, pajar y dos grandes graneros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso á grandes salones y demás habitaciones, toda acristada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Faustó Garcia Tena, único representante en toda la provincia de Córdoba.

Refrescos en polvo, como se usen en Madrid y Francia. En la horchetería madrileña situada frente á la parroquia de San Andrés, en direccion al Realejo, núm. 73, hay un gran surtido de refrescos de malvasisco, almendra, naranja, limon, zarzaparrilla, avellana, almendras tostadas, arroz, chufas y cebada, al precio de 4 rs. libra, 24 cuartos la docena de pastillas y 4 cuartos el cuartillo de refresco de cualquier clase con dos mero-gues. En el mismo establecimiento se hacen dulces finos para encargos, y para la venta se despachan á 4 rs. libra. También se encuentra un gran surtido de fideos de todas clases y arroz á 12 cuartos libra.

ALBUM DEL BUEN HUMOR. Coleccion escogida de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., recopilados por un habitante del otro mundo. Esta obrita forma un lindo tomito de 224 páginas de impresion, con multitud de grabados, y se vende á seis reales en Córdoba, en la imprenta del DIARIO.

Arrendamiento. Se hace de la casa principal núm. 104, calle de Isabel II, desde San Juan próximo.

El bombardeo del Callao y de Valparaiso. Dos polkas militares dedicadas á la Marina Española: se venden sueltas á 5 rs. y unidas á 8, en el despacho de este periódico.

Opusculos de D. Juan Bravo Murillo: cinco tomos en 420 rs. Se venden en el despacho de este periódico.

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle de Fitero núm. 4, á todas horas. Parroquia de San Miguel.

Pérdida. La de una bestia mayor, roma, pelo castaño claro, cabeza entrecana, de edad avanzada y los lados de los costillares blancos. La persona que sepa su paradero avisará á Belmez al Alcalde 1.º, para entregársela á José de Vega Gomez.

Aviso al público. En la calle del Ayuntamiento núm. 8 se ha establecido un barato á cargo de un comisionista de las fabricas mas acreditadas de Valencia, Zaragoza y Barcelona, con un elegante surtido de abanicos, hastones, sombrillas, quitasoles, envolturas, escopetas, revolvers, corbatas, gorras y otros artículos de novedad, en los que encontrarán elegancia, baratura y cuanto se pueda desear en este comercio.

Para los baños de Santa Ella. Saldrá de esta Ciudad un carro bien acondicionado todos los Jueves, que conducirá pasajeros y equipos. Se despachará en la Posada Nueva de la calle de S. Pablo.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa atarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Anuncios en las estaciones del ferro-carril de Córdoba á Málaga. Se reciben en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

FABRICA DE HIELO ARTIFICIAL,

cerveza y limonadas gaseosas, calle Mayor de San Lorenzo número 153.

Los precios á que se expenderá el hielo por mayor y menor serán convencionales, tanto para dentro de la Ciudad como para fuera de ella.

Fábrica de persianas de cortina.

Martinez Velasco se ha trasladado á Sevilla donde sigue haciéndolas para todas partes á los módicos precios de dos y medio reales pie cuadrado en las de cintas y tres las de cadenilla. Agradecido á los muchos pedidos que de esta se le hacen ha rebajado los gastos de empaque y transporte asi como los de su colocacion, para lo cual tiene un encargado en esta que pasará á tomar las medidas; los avisos se reciben en esta, casa de la señora viuda de Grandon, calle de la Librería núm. 28, y en Sevilla calle de Bustos-Tabera núm. 5 segundo.

Máquina de acerrar chapas de caoba y tablas de todos Gruesos.

Taller y almacen de muebles de lujo

DE RODRIGUEZ.

Azonaias, 3, Arco Real, 19.—Córdoba.

Construcciones de ebanistería por diseños y modelos de Paris.

En dichos establecimientos encontrarán los que se dignen visitarlos todos los objetos que referentes al arte puedan exigirse; sillas y butacas francesas é inglesas y veladores maquees hasta las mas sencillas de fabricacion nacional. Todo á precio fijo.

EL FÉNIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS, ESTABLECIDA EN MADRID, JACOMETREZO, 47.

CAPITAL SOCIAL 57.000.000 DE RS. VN.

ADMINISTRADORES.—Excmo. Sr. D. P. Gomez de la Serna, Presidente.—Excmo. Sr. D. E. Lino y Medina, vice-presidente.—Sr. D. Alejandro Bixio.—Sr. D. Vicente Cibiel.—Sr. D. Pedro Cloquemin.—Excmo. Sr. Conde de Irujo.—Sr. Baron de Haber.—Sr. D. A. Léger.—Señor D. Carlos Lemorier.—Sr. D. Mirtilo Maas.—Sr. D. Eugenio Pereire.—Sr. D. Ernesto Polack.—Sr. D. Alejandro Shea Saavedra.—Excmo. Sr. Conde de Torrejon.—Excmo. Sr. D. Buenaventura Vivó.

ADMINISTRADORES SUPLENTE.—Sr. D. Antonio de Arjona y Tamariz.—Sr. D. Luis Passy. JUNTA DE INSPECCION.—Sr. D. Antonio M. Vigo.—Sr. D. Emilio Pereire, hijo.—Sr. D. Ildefonso Salaya.

DIRECTOR.—Sr. D. Hipólito Charlon.

EL FÉNIX ESPAÑOL hace toda clase de operaciones de seguros á prima fija, tanto contra incendios como marítimos y sobre la vida, y especialmente

LOS SEGUROS DE EDUCACION

Y DE CAPITALS EXIGIBLES A LA MAYOR EDAD DE LOS NIÑOS.

Estas operaciones merecen toda la atención de las familias. Se distinguen por la incontestable utilidad de su objeto, y por la modicidad de las primas, que las ponen al alcance de todos. Sub-Director en esta provincia, D. Andrés Lasso de la Vega, Moros, 43, Córdoba.

PAPEL PARA HABITACIONES.

En la fábrica de pinturas, LA REFORMADA, situada en el establecimiento drogueria de D. Bartolomé Luque, Almonas 11, se acaba de recibir un extraordinario surtido de dicho papel, de gran novedad, el cual se espende á precios muy bajos, y con la ventaja, si lo desea el comprador, de ponerse por los oficiales del taller de pintor que tiene establecido la fábrica en la plazuela de Cedaceros núm. 11, á 4 1/2 rs. pieza, respondiendo ademas por los mismos de toda averia que hagan en el papel al ponerlo.

En dicho taller y bajo la direccion de su encargado, se siguen admitiendo toda clase de obras de su profesion con grande arreglo, como lo tienen experimentado cuantas personas lo han ocupado.

También continúa en la citada fábrica la venta de los colores molidos, de barnices, libros de oro fino, brochas y pinceles, con la notable rebaja que últimamente ha fijado.

PROFESOR DENTISTA.

Don José Miranda Fernandez, aprobado por la facultad de Medicina de Madrid. Extraccion casi sin dolor de dientes, muelas y raigones per difíciles que sean, con los nuevos Forceps giratorios anglo-americanos, los cuales por su mecanismo especial, se adaptan á la muela de un modo tal, que se hace la extraccion con la mayor facilidad y comodidad del operado; empleando tambien otros procedimientos sumamente ventajosos, hijos de su larga práctica en este ramo. Coloca desde 20 á 100 rs. uno dientes y dentaduras completas, por todos los mejores sistemas conocidos, imitando en todo á los naturales, teniendo todas las condiciones de firmeza y hermosura á la vez que comodidad y duracion, garantizando todas sus obras por un tiempo convenido. Empasta las muelas creadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud, conservándolas sin necesidad de extraerlas. Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, restituyéndole su primitiva blancura y brillantez, quitándole por este medio el mal olor que despende la boca. Afirma los dientes flojos y movedizos. Corrije la dentición viciosa de los niños y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista y de la cirugía menor. Tiene polvos, opiatas, cepillos y eflicires para la conservación de la dentadura y la acreditada tintura de los Arabes, que calma seguidamente el mas agudo dolor de muelas. Ofrece su gabinete, calle del Liceo, núm. 28.

Obras de Paul de Rock. En francés y en español. Ademas de la completa coleccion que se encuentra en el despacho del DIARIO DE CORDOBA se han recibido últimamente las siguientes: Una mujer con tres caras.—Un racimo de grosella.—Tiquinet el probado y otras muchas.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo del Bascon, situado en la campiña, término de Santa Ella, con 480 fanegas de tierra de tercio; en la secretaría del Excmo. Sr. Conde de Gavia están de manifiesto las condiciones y precio que ha de ganar. 15-10

Depósito de pianos. En la calle Comedias núm. 25 los hay de venta y tambien se alquilan.

Traslacion. La tintorería francesa de la calle de San Francisco, se ha trasladado á la calle de San Pablo núm. 43.

Prontuario de la Administración municipal, con modelos y formularios para todos los actos y servicios á que son llamados los Alcaldes, Ayuntamientos, sus secretarios, Juntas locales de enseñanza y Maestros de Instrucción primaria, por D. Eusebio Fréixxa y Rabasó. Formará un tomo de 700 á 800 páginas, y se publicará en cuatro entregas. Su coste total será de 40 rs., pagados al hacerse la suscripcion. Se suscribe en el despacho de este periódico.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Nuevas publicaciones. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA se ha recibido un extraordinario surtido de obras escritas en francés, procedentes directamente de Paris de las librerías de L. Hachette y compañía y de Michel Lévy. Entre otras muchas se encontrarán las siguientes.

- Oeuvres complètes de Moliere
Id. id. de Blaise Pascal.
Id. id. de Boileau.
Id. id. de Montesquieu.
Angélica Kauffmann.
Voyage de Jeune Anachasiz en Grèce.
L' Héritage (dick Tarleton) roman Anglais.
La Petite Dorrit, roman Anglais.
Le Magasin D'Antiquités, roman Anglais.
Vie et Aventures de Martin Chuzzlewit.
Il y A Deux ans, 1854-1856.

Sustituto. Se desea encontrar uno que sirva en el ejército por la quinta del presente año. Se tratará de las condiciones con D. Ramon de Torres y Codes, calle de la Espartería.

Venta. Se hace de la casa núm. 3 calle del Zarco, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redacción de este periódico darán razon de quien es su dueño.

Libro. Prontuario médico de quintas para el uso de los profesores de medicina y cirugía civiles y castrenses, por el doctor don Pascual Pastor: quinta edición notablemente corregida y aumentada. Se vende en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él: se venden á precios muy equitativos en el despacho de este periódico.

RETRATOS de don Casto Mendez Nuñez, don Miguel Lobo, don F. Topete, don C. Valcarcel, don M. de la Pezuela, don C. Alvar Gonzalez, don G. del Campe, don J. Navarro, don L. Ferry, don F. Castellanos y de la fragata Numancia; todos reunidos en una tarjeta se venden en el despacho de este periódico á 4 rs. una.

Barato. En la calle de San Hipólito núm. 4 se venden patatas de gran tamaño, sanas y separadas todas las menudas, dándose la arroba á 5 rs.: se espenderán á este precio en todo el presente mes. 15-8

Venta de losetas. Las hay de alabastro y pizarra de varias dimensiones y figuras, á precios económicos; en la casa número 17 calle de Pedregosa, pueden verse las muestras y tarifa de precios. 8-6

Papel á precios de fábrica. Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay papeles del Reino y extrajeros de la mejor calidad, continuos y de tina, asi como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs. en elegantes cajas, conteniendo:

- Cien cartas de papel inglés, canto dorado.
Cien sobres correspondientes.
Doce plumas de acero.
Un porta-plumas.
Una caja de obleas.
Un lapicero.
Un frasco de tinta.
Una pastilla de cola de boca.
Una falsilla.
Una barra de lacre.
Una caja de polvos de colores.
Una pastilla de goma para borrar.
Una pastilla de jabon.
Un par de gemelos.

Pérdida. De una dehesa de la Remonta se ha extraviado un potrero entero, tordillo, de tres años, con seis cuartas y once dedos de alzada y con el hierro M, propio de don Francisco Marquez, vecino de Montilla, y que estaba acogido. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo al referido señor, quien dará una gratificacion.

Venta. Se vende la hacienda llamada Concepcion, en el arrecife de la Sierra, á 6 kilómetros de la capital, con mil pies de olivo y árboles frutales: cas. núm. 2, en el Altillo de Santa Marina, con ocho habitaciones. Para tratar de su venta, en la calle de S. Pablo núm. 8.